

## Treibhausgas-Emissionen

# Der Arbeitskreis Geislinger Konvention beschließt zukünftig Treibhausgas-Emissionen zu ermitteln

Am 27. Januar 2020 trafen sich die Mitglieder des Arbeitskreises Geislinger Konvention zu ihrer Frühjahrssitzung in Lübeck: eingeladen hatte die TRAVE Grundstücksgesellschaft mbH.



Dr. Matthias Rasch, Geschäftsführer der TRAVE, präsentiert sein kommunales Wohnungsunternehmen mit ca. 8000 Wohnungen in Lübeck und Umgebung. Foto: VNW Dr. Peter Hitpaß  
Lesen Sie auch das Interview: **Trave-Chef Dr. Matthias Rasch: Bauen muss nachhaltig und bezahlbar bleiben.** KLICKEN Sie einfach auf das Bild und das Interview öffnet sich.

## Bilanzierung der Treibhausgasemissionen

Siegfried Rehberg, ex GdW/BBU Umweltreferent: „Wie von vielen Wohnungsunternehmen schon lange gefordert, hat der AK Geislinger Konvention einen neuen Teil 4 der Konvention formuliert. Auslöser dafür weiterhin sind die Ergebnisse des Klimakabinetts der Bundesregierung vom 29. September 2019 hinsichtlich der Änderungen im Gebäudeenergiegesetz (GEG) und der CO<sub>2</sub>-Bepreisung“. Der GdW wird in die Umsetzung eng eingebunden. Zukünftig heißt der entsprechende Abschnitt „Bilanzierung der Treibhausgasemissionen“.

## Betriebskosten-Benchmarking

Der Arbeitskreis ist das „Normierungsgremium“ für das Betriebskosten-Benchmarking auf Basis der Geislinger Konvention. Die Geislinger Konvention ist eine seit über 20 Jahren bundesweit gültige Vereinbarung zwischen Verbänden, Wohnungsunternehmen, Benchmarking-Dienstleistern und der Hochschule für Wirtschaft und Umwelt Nürtingen-Geislingen. In ihr sind die Strukturen für ein externes Benchmarkingverfahren für wohnungswirtschaftliche Betriebskosten festgeschrieben.

Hochschule für  
Wirtschaft und Umwelt  
Nürtingen-Geislingen

MENU  
Forschungsprofil | **Institute und Einrichtungen** | Publikationen | Forschungsprojekte

FORSCHUNG UND TRANSFER » Institute und Einrichtungen »

☎ 07331 22 584

### Geislinger Konvention

Die Geislinger Konvention	▼	Ansprechpartner	▼
Arbeitskreis	▼	Partner	▼
Struktur der Geislinger Konvention	▼	Träger des Siegels	▼
Benchmarking-Tools	▼	Downloads/Links	▼
Betriebskosten aktuell	▼	Weiterbildung / Seminare	▼

Alle Informationen zur Geislinger Konvention finden Sie auf der Homepage der HfWU Nürtingen-Geislingen. **KLICKEN** Sie einfach auf das Bild und die Seite der hfwu mit der Geislinger Konvention öffnet sich.

## Vier Millionen Wohneinheiten

Für Transparenz bei den Betriebskosten sind interne und externe Vergleichsmethoden wichtig, insbesondere für den externen Vergleich ist eine Vereinheitlichung von Kostenarten, Gebäudestrukturen und Berechnungsmethoden unerlässlich. Vier Millionen Wohneinheiten werden heute bundesweit von den Eigentümern einem Betriebskosten-Benchmarking auf der Grundlage der „Geislinger Konvention“ unterzogen.

**Dr. Peter Hitpaß**, hitpass@vnm.de

Die Kinder aus den Dörfern um Mulanga brauchen eine bessere Lernumgebung für eine gute Schulbildung.

**DESWOS**

**Wir wollen lernen!**

Bauen Sie mit der DESWOS eine neue Grundschule mit drei hellen Klassenzimmern und einem Dach, das Schutz in der Regenzeit bietet.